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Verbale del Consiglio Centrale della Sci
Roma, 19/6/2002

Il giorno 19 giugno 2002 alle ore 10.30, a seguito di regolare
convocazione, si è tenuto a Roma presso la Sede della So-
cietà Chimica Italiana, Viale Liegi 48, il Consiglio Centrale della
Società Chimica Italiana con il seguente
Ordine del Giorno
1. Approvazione dell’Ordine del Giorno
2. Approvazione del verbale della seduta del C.C. dell’ 8/3/2002
3. Comunicazioni del Presidente
4. Scambi culturali con Società Chimiche consorelle
5. Congresso Nazionale SCI 2003
6. Relazioni delle Commissioni
7. Giornali europei, Riviste SCI
8. Regolamenti interni O.P.
9. Bilancio consuntivo 2001, eventuali variazioni al bilancio

preventivo 2002
10. Gruppo Interdivisionale di Scienza delle Separazioni
11. Assemblea COASSI
12. Patrocini
13. Varie ed eventuali

Presenti:
Prof. G. Natile (Presidente), Prof. D. Spinelli (Past-President), Prof.
F. De Angelis (Vice-Presidente), Dott. G. Riva (Vice-Presidente);

Presidenti delle Sezioni:
Prof. P. Mazzeo (Abruzzo), Dott. E. Davini (Lazio), Prof. G. Ce-
vasco (Liguria), Prof. O. Attanasi (Marche), Prof. C. Minero (Pie-
monte-Valle D’Aosta), Prof. C. Malitesta (Puglia), Prof. F. Cristia-
ni (Sardegna), Prof. G. Dattolo (Sicilia), Prof. F. Ponticelli (Tosca-
na), Prof. F. Vecchiocattivi (Umbria), Prof. M. Maggini (Veneto);

Presidenti delle Divisioni:
Prof. N. Cardellicchio (Ambientale), Prof.ssa M. C. Gennaro (Anali-
tica), Prof. S. Coluccia (Fisica), Dott. C. Perego (Industriale), Prof.
G. Costa (Didattica), Prof.ssa L. Operti (Spettrometria di Massa).

Assenti giustificati:
Prof. A. Liguori (Calabria), Prof. G. De Alti (Friuli-Venezia Giulia),
Dott. D. Sanfilippo (Lombardia), Prof. R. Pellicciari (Farmaceutica)
sostituito dal Prof. Piero Angeli, Prof. L. Busetto (Inorganica) sosti-
tuito dal Prof. V. Zanotti, Prof. S. Maiorana (Organica) sostituito
dal Prof. O. De Lucchi, Prof.ssa H. Molinari (Sistemi Biologici),
Prof. A. Magistris (Elettrochimica) sostituito dal Prof. F. Decker.

Assenti:
Prof. V. Villani (Basilicata), Prof. V. Caprio (Campania), Prof. G.
Cainelli (Emilia-Romagna).

Il Prof. Natile propone che la Prof.ssa Operti assuma la funzio-
ne di segretario. La Prof.ssa Operti accetta. Il C.C. approva.

Approvazione dell’Ordine del Giorno

Il Prof. Natile chiede al C.C. di avanzare delle proposte rispet-
to agli argomenti posti in discussione ed indicati nell’Ordine
del Giorno. Lo stesso Prof. Natile propone di trattare, al punto
13.4 Varie ed eventuali, la seguente iniziativa congressuale
“2° Sigma Aldrich Young Chemists Symposium” programmata
a Riccione per i giorni 7-8 ottobre 2002.

Delibera: Il C.C. approva all’unanimità l’O.d.G. e la inclusione
dell’argomento “2° Sigma Aldrich Young Chemists Sympo-
sium” al Punto 13.4 Varie ed eventuali.

Approvazione del verbale
della seduta del C.C. dell’8/3/2002

Il Verbale inviato in bozza ai Consiglieri è all’Ordine del Gior-
no per l’approvazione nella versione definitiva.
Il Prof. Natile pone in rilievo l’utilità di trasmettere con tempe-

stività ai membri del C.C. i verbali delle riunioni. Inoltre, al fine
di far conoscere all’esterno le diverse attività promosse dalla
SCI, i vari argomenti oggetto di dibattito e le decisioni impor-
tanti prese, Egli propone che i verbali delle riunioni del Consi-
glio Centrale, in forma estesa o riassuntiva, siano portati a co-
noscenza di tutti i Soci attraverso la SCI list oppure tramite il
sito Web. Una tale iniziativa potrebbe anche servire a far sen-
tire la Comunità Scientifica più vicina a coloro che hanno
compiti di rappresentanza.
Interviene il Prof. Spinelli per rammentare che i verbali ven-
gono sistematicamente pubblicati su “La Chimica e l’Indu-
stria”. Propone che essi siano riportati anche nella pagina
Web della SCI e suggerisce di segnalare ai Soci, attraverso
la SCI list, la data a partire dalla quale possono consultare il
testo del verbale sul sito Web.
Interviene il Prof. Malitesta, il quale propone di estendere que-
sta politica di trasparenza anche ai verbali delle commissioni.
Interviene il Prof. Natile che si dichiara favorevole a riportare
sul sito Web della SCI anche i verbali delle varie divisioni; ciò
potrebbe anche portare ad un incremento del numero dei vi-
sitatori del sito.
Interviene il Prof. Spinelli per ricordare che alcune Divisioni
già adottano questo sistema ovvero riportano sul loro sito i
verbali. Egli inoltre richiama l’attenzione sulla necessità che
gli Organi Periferici della SCI, in particolare le Sezioni, ag-
giornino ed arricchiscano le loro pagine Web. Interviene il
Prof. Attanasi per esprimere l’esigenza di avere un accesso
diretto alla pagina Web della Sezione e quindi poter modifi-
care/integrare le informazioni in via diretta.
Interviene il Prof. Spinelli per richiamare l’attenzione sulle
modalità operative adottate per la gestione della pagina Web
della SCI. Esse prevedono che i Presidenti degli O.P. mandi-
no un file modificativo al Prof. Fiandanese riguardante gli ag-
giornamenti o modifiche da apportare, mentre è previsto un
accesso diretto da parte degli O.P., attraverso una chiave,
per gli aggiornamenti relativi alle manifestazioni congressua-
li. Si può decidere di continuare ad operare come sino ad ora
oppure di cambiare il sistema di accesso.
Interviene il Prof. Minero il quale propone che, più semplice-
mente, il sito SCI rimandi ad altro sito, che possa essere ge-
stito direttamente dall’O.P.
Interviene il Prof. Cardellicchio il quale sostiene che è opportu-
no che ci sia un unico Responsabile del sito Web della SCI
senza alcuna frammentazione. Non riscontra alcun problema ri-
spetto alla gestione attuale e, sulla base della esperienza diret-
ta avuta, evidenzia come le modifiche comunicate di volta in
volta al Responsabile della pagina Web della SCI, Prof. Fianda-
nese, siano state tempestivamente riportate sul sito.
Interviene il Prof. Natile richiamando l’attenzione sul Punto 2.
Approvazione del verbale della seduta del C.C. dell’8/3/2002,
oggetto di discussione. Precisa che la discussione riguardante
la gestione della pagina Web potrà essere ripresa allo specifico



Bollettino della Sci

RICHMAC Magazine - Marzo 20032 - La Chimica e l’Industria - 85

Punto 3.11. Il Prof. Natile comunica alcune proposte di integra-
zione al documento in esame (Verbale C.C. 8/3/02), pervenute
da parte del Prof. Malitesta, Presidente della Sezione Puglia.
Esse riguardano:
A) Punto 1.10 Posti disponibili nella FECS Executive Com-
mittee Membership dopo: “…….la presenza di un italiano.” Si
propone di aggiungere: “Sulla base di tale considerazione, il
Prof. Malitesta ritiene che possa essere politicamente conve-
niente offrire l’appoggio della SCI ad un candidato di altra
Società sulla base di possibili alleanze che il Presidente ri-
tenga utile stabilire.”
B) Punto 2 Approvazione del verbale della Seduta del C.C.
Roma 22/11/2001 dopo: “Delibera: Il C.C. approva all’unani-
mità, con le modifiche sopra indicate, …….” Si propone di
aggiungere: “e con l’astensione dei presenti che non inter-
vennero a quella seduta,”
C) Punto 3 Commissioni SCI dopo l’intervento del Prof. Datto-
lo, si propone di aggiungere: “Interviene il Prof. Malitesta, la-
mentando il modesto successo delle iniziative SCI volte a su-
perare gli effetti negativi della riforma delle classi di concorso
della secondaria del 1994 e chiedendo che la SCI metta la
formazione tra le attività centrali, ritenendo che un successo
in tale campo avrebbe positive e durature ricadute sull’imma-
gine della chimica nella società italiana.”
D) Punto 4 Assemblea Generale dei Soci 2002 dopo: “….. la
linea del Presidente.” si propone di aggiungere: “In considera-
zione dell’aumentato numero di riunioni, il Prof. Malitesta chie-
de una partecipazione della Sede Centrale agli oneri di trasfer-
ta dei Presidenti delle Sezioni che presentino bilanci risicati.”
E) Punto 7.3 Organizzazione attività scientifiche dopo il punto
e) si propone di aggiungere: “Interviene il Prof. Malitesta, con-
dividendo la scelta di non imporre l’opzione a) vista anche la
scarsa efficienza riscontrata nella gestione dell’Agenzia “A”
della Deutsche Bank di Bari.”
Relativamente alla proposta A), iI Prof. Natile ritiene che una
politica volta a stabilire delle alleanze può essere produttiva. Af-
fida al Prof. Spinelli, quale membro del Comitato Esecutivo del-
la FECS, tale compito affinché intraprenda azioni in tal senso.
Interviene il Prof. Spinelli spiegando come avere dei membri
italiani all’interno del Comitato Esecutivo della FECS sia
tutt’altro che facile ed al momento della Sua candidatura si
era verificata una situazione particolarmente favorevole: 4 po-
sti e 5 candidature. Spesso si creano delle aree di influenza,
ad esempio la Società Chimica Tedesca, la più numerosa e
potente tra quelle europee, riceve automaticamente consensi
da parte di altre società chimiche (Austriaca, Polacca, Croata,
Svizzera). Il Prof. Spinelli ritiene che, al termine del Suo man-
dato, non sarà cosa facile mantenere la presenza italiana nel
Comitato Esecutivo della FECS essendo il numero dei mem-
bri basso e molto dipenderà dal Presidente in carica. Il Prof.
Spinelli precisa inoltre che ha subito cercato di stringere un
buon rapporto con il Segretario della Società Chimica Tede-
sca Prof. Koch, e con la Società Chimica Francese.
Relativamente alla proposta B) si apre un’ampia discussione.
Interviene il Prof. Spinelli il quale ritiene l’astensione dal voto
una manifestazione di scarsa fiducia nei confronti del verba-
lizzante e del Presidente della SCI.
Interviene il Prof. Natile: per indicare l’esempio di quanto av-
viene nei Consigli di Facoltà dove l’astensione degli assenti
è sottintesa ma non esplicitata. Interviene il Prof. Mazzeo: il
quale ritiene che chi non ha partecipato alla riunione non è in
grado di esprimere alcun parere e quindi non partecipa alla

votazione, non può pertanto intendersi una astensione dal
voto. Interviene il Prof. Spinelli per esprimere il Suo accordo
all’approvazione del verbale; pur non essendo stato presente
alla riunione del C.C. Egli ha fiducia nel Segretario Verbaliz-
zante e nel Presidente. 
Interviene il Prof. Dattolo dichiarandosi d’accordo all’appro-
vazione all’unanimità del verbale oggetto di esame a meno
che non venga dichiarata esplicitamente da parte dei presen-
ti la propria astensione.
Interviene il Prof. Spinelli per precisare che nella fattispecie il
prof. Malitesta aveva espresso il voto di astensione. Intervie-
ne il Prof. Malitesta il quale ritiene che valutare, da parte
Sua, l’aderenza tra quanto è scritto nel verbale e quanto è
successo durante la seduta a cui non ha partecipato è cosa
onestamente impossibile. Aggiunge che non si tratta di scar-
sa fiducia perchè, in tal caso, non è necessario approvare il
verbale; diamo mandato al Presidente di approvare tutti i ver-
bali che saranno via via prodotti.
Interviene il Prof. Natile precisando che il Presidente non
vuole questo mandato ma vuole sottoporre il verbale all’ap-
provazione del C.C. Il Prof. Natile propone di aggiungere nel-
la Delibera “Il Prof. Malitesta non partecipa alla votazione
perché assente alla riunione in oggetto”. Interviene il Prof.
Malitesta chiedendo se altri assenti a quella riunione ritengo-
no di adottare la Sua stessa linea di comportamento.
Nessuno tra i Consiglieri assenti alla riunione in oggetto ritie-
ne di doversi astenere dalla votazione.  Relativamente alle
proposte C), D), E) non emergono dibattiti. Il Prof. Natile non
avendo altre proposte chiede ai membri del C.C. se hanno
osservazioni da avanzare, se ci sono voti astenuti o contrari.
Il C.C. approva.
Delibera: Il C.C. approva all’unanimità il verbale della riunione
del C.C. Roma 8/3/02 con le integrazioni di seguito indicate:
Punto 1.10 Posti disponibili nella FECS Executive Committee
Membership dopo: “…….la presenza di un italiano.” Si ag-
giunga: “Sulla base di tale considerazione, il Prof. Malitesta ri-
tiene che possa essere politicamente conveniente offrire l’ap-
poggio della SCI ad un candidato di altra Società sulla base
di possibili “alleanze” che il Presidente ritenga utile stabilire.”
Punto 2 Approvazione del verbale della Seduta del C.C. Roma
22/11/2001 dopo: “Delibera: Il C.C. approva all’unanimità, con
le modifiche sopra indicate, il verbale della seduta del C.C.
Roma 22/11/2001.” Si aggiunga: “Il Prof. Malitesta non parteci-
pa alla votazione perché assente alla riunione in oggetto.”
Punto 3 Commissioni SCI dopo l’intervento del Prof. Dattolo,
si aggiunga: “Interviene il Prof. Malitesta, lamentando il mo-
desto successo delle iniziative SCI volte a superare gli effetti
negativi della riforma delle classi di concorso della seconda-
ria del 1994 e chiedendo che la SCI metta la formazione tra
le attività centrali, ritenendo che un successo in tale campo
avrebbe positive e durature ricadute sull’immagine della chi-
mica nella società italiana.”
Punto 4 Assemblea Generale dei Soci 2002 dopo: “….. la li-
nea del Presidente.” si aggiunga: “In considerazione dell’au-
mentato numero di riunioni, il Prof. Malitesta chiede una par-
tecipazione della Sede Centrale agli oneri di trasferta dei
Presidenti delle Sezioni che presentino bilanci risicati.”
Punto 7.3 Organizzazione attività scientifiche dopo il punto
e) si aggiunga: “Interviene il Prof. Malitesta, condividendo la
scelta di non imporre l’opzione a) vista anche la scarsa effi-
cienza riscontrata nella gestione dell’Agenzia “A” della Deut-
sche Bank di Bari.”



Comunicazioni del Presidente

Protocollo d’Intesa MIUR/SCI
È stato firmato un Protocollo d’Intesa di durata triennale tra il
MIUR (Ministero Istruzione Università e Ricerca) e la SCI lun-
gamente preparato dalla Divisione di Didattica Chimica, con
l’obiettivo di promuovere e monitorare attività di ricerca con
azioni finalizzate alla elaborazione dei piani di studio, alla sele-
zione dei contenuti disciplinari per l’insegnamento della Chimi-
ca nella scuola secondaria ed al rinnovamento delle metodolo-
gie didattiche. L’area d’intervento prevede iniziative di forma-
zione sui profili disciplinari volti alla promozione della profes-
sionalità docente e alla produzione di materiali informativi/for-
mativi per l’auto-aggiornamento del personale docente che il
MIUR potrà diffondere attraverso il sistema di documentazione
curato dall’INDIRE. Si spera che questo protocollo d’intesa en-
tri in fase operativa nel mese di settembre, poiché in quel pe-
riodo si saprà se la scuola media superiore partirà dal prossi-
mo anno (2003) secondo la nuova impostazione data dalla
riforma “Moratti”, che prevede due canali formativi: uno curato
dal Ministero e l’altro, a carattere “professionale”, a cura delle
Regioni. I due Enti, Ministero e Regione, non nascondono i
problemi che questo potrà produrre. Essendo due Enti separa-
ti a gestire i due canali formativi si teme che non ci sia più la
possibilità di passaggio dall’uno all’altro e, conseguentemente,
gli studenti saranno costretti a prendere la decisione definitiva
riguardo al loro futuro professionale, alla conclusione della
scuola media inferiore. Interviene il Prof. Malitesta chiedendo
se il Protocollo d’Intesa prevede una parte economica.
Interviene il Prof. Natile spiegando che c’è una parte econo-
mica ma la SCI è chiamata nella fase propositiva rispetto al ti-
po di iniziative più idonee da intraprendere la cui gestione è
assunta dal Ministero tramite gli Istituti Scolastici che hanno
specifici fondi costituiti ad hoc. Interviene il Prof. Malitesta per
chiedere se questo Protocollo d’Intesa ha attinenze con la
manifestazione “Giochi della Chimica”. Interviene il Prof. Nati-
le il quale precisa che non c’è relazione tra le due iniziative.

FECS Meeting dei Presidenti
Si svolgerà il 10 e l’11 ottobre 2002 a Rydzyna (Polonia) il mee-
ting annuale dei Presidenti delle Società Chimiche aderenti alla
FECS e la riunione del Comitato Esecutivo il giorno 9 ottobre.

Società Chimica Austriaca, 10th Chemistry Days
La Società Chimica Austriaca terrà il 10th Chemistry Days pres-
so l’Università di Linz nei giorni 17-19 settembre 2002 ed invita
le Società Chimiche consorelle ad aderire all’iniziativa. L’idea è
di individuare e promuovere delle iniziative congiunte. La SCI
sarà rappresentata dal Vice-Presidente Dott. Giuseppe Riva.

Società Chimica Serba 2nd Regional Symposium
“Chemistry and Environment”
La Società Chimica Serba organizza il 2nd Regional Sympo-
sium “Chemistry and Environment” programmato nei giorni
17-19 giugno 2003 a Krusevac ed invita la SCI assieme ad al-
tre Società Chimiche Europee, a partecipare ai lavori. Visto il
tema, il Dott. Cardellicchio, Presidente della Divisione di Chi-
mica Ambientale, è stato incaricato di prendere contatti con la
Società Chimica Serba per intraprendere le azioni necessarie
a garantire una adeguata presenza italiana al Simposio. Il
Prof. Cardellicchio si farà anche carico di dare all’iniziativa
una opportuna divulgazione.

Società Chimica Polacca, XLV Annual Meeting
La Società Chimica Polacca invita la SCI, nelle persone del
Presidente o del Vice-Presidente, a partecipare al loro Con-
gresso annuale che si terrà nei giorni 9-13 settembre 2002 a
Cracovia. In considerazione dei numerosi impegni coincidenti
con quel periodo, è stata comunicata la impossibilità a parte-
cipare a tale Congresso.

Special Conference for all Younger European Research
Chemists – Competition for the 2002 Europa Medal
and Prize for a Younger Chemist
Il Dott. Eric Wharton sottopone alla nostra attenzione una ini-
ziativa rivolta ai giovani ricercatori chimici europei di età com-
presa tra i 21 e 35 anni, in programma nei giorni 30 settembre
- 2 ottobre 2002 ad Heidelberg, Germania. Il vincitore della
edizione 2001 è stato un italiano, il Dott. Luigi Vaccaro del-
l’Università di Perugia. La notizia della manifestazione è stata
diffusa tramite la Sci list.
Il Prof. Natile rimanda al Punto 13.3 un opportuno approfondi-
mento dell’argomento, sottolineando l’importanza di costituire,
in tempi brevi, un Gruppo Giovani all’interno della SCI, il qua-
le avrà il compito di collaborare con gli analoghi Gruppi pre-
senti nelle altre Società Chimiche Europee.

27th European Peptide Society Symposium
A seguito della richiesta del Prof. Ettore Benedetti (Università
di Napoli), è stata inoltrata alla FECS una lettera di sostegno ri-
guardante il 27th European Peptide Society Symposium che si
svolgerà a Sorrento nel periodo 31 agosto-6 settembre 2002.
Ci sono ottime possibilità che la FECS patrocini il Simposio.

Calendario di attività 2002 e 2003
Il calendario delle attività congressuali in programma per l’an-
no 2002 è inserito nelle cartelle dei Consiglieri. Un ulteriore
invito ai Presidenti di Sezione e di Divisione a collaborare con
la sede centrale nel fornire le indicazioni relative ai Congressi
ed a tutte le altre iniziative scientifiche in maniera tempestiva
e completa, con particolare riferimento alle attività congres-
suali, corsi e scuole programmate dalle stesse Sezioni e Divi-
sioni per l’anno 2003.

Contributi
Il Ministero per i Beni e le Attività Culturali ha deliberato l’as-
segnazione di due contributi alle pubblicazioni periodiche di
elevato valore culturale (annata 2000), in particolare: “Annali
di Chimica” Euro 4.131,66, “Il Farmaco” Euro 5.164,57.

Esame di Stato per l’iscrizione
all’Albo della Professione di Chimico
Il prof. Natile introduce il problema della riforma degli esami
di stato per l’accesso alla professione del “ Chimico” che ha
sollevato numerose polemiche in questi giorni. Su suggeri-
mento della Prof.ssa Gennaro, condividendo le preoccupa-
zioni espresse anche dalla Conferenza Nazionale dei Presi-
denti del Corso di Laurea in Chimica, è stata inoltrata al
MIUR una lettera di protesta relativa alle nuove modalità di
effettuazione dell’esame di Stato. La critica riguarda in parti-
colare la seconda prova scritta, che verte su argomenti di
Chimica Industriale o Chimica Farmaceutica, penalizzando
così i laureati in Chimica i cui curricula del percorso di laurea
(Tab. XIX) non prevedono queste discipline come obbligato-
rie, ossia come obiettivi formativi.
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In alternativa è stato anche proposto di mantenere le prece-
denti modalità per i laureati secondo il vecchio ordinamento.
Interviene la Prof.ssa Gennaro per precisare che questa alter-
nativa è stata accolta favorevolmente per giugno; sarà neces-
sario continuare ad inoltrare delle segnalazioni scritte perché
la decisione definitiva deve essere ancora presa.
Interviene il Dott. Perego in merito alla posizione assunta
dalla Società Chimica Italiana a sostegno dei Chimici. Ritie-
ne che tale posizione contrasti con quella del Consiglio Na-
zionale dei Presidenti del Corso di Laurea in Chimica e Chi-
mica Industriale.
Interviene il Prof. Spinelli sottolineando che i problemi legati
alla organizzazione degli esami di stato sono dovuti all’atteg-
giamento dell’Ordine dei Chimici, il cui scopo è aumentare il
numero di iscritti, accettando anche i laureati in CTF. Si do-
vrebbe modificare il primo tema, che non è mai stato di Chi-
mica Applicata; mentre per risolvere la questione della Chimi-
ca Industriale, si potrebbe pensare a due canali indipendenti.
Ritiene necessario che l’organizzazione degli esami di stato
sia rivista da cima a fondo. Propone che la SCI, con l’avvallo
delle Divisioni e delle strutture operative del mondo accade-
mico, sia presente alla discussione di questi problemi, cer-
cando di eliminare ogni divaricazione tra la preparazione for-
nita dal corso di laurea, legata ai crediti che è necessario ac-
quisire nell’area formativa, nell’area di applicazione, ed in
quella libera e le prove previste per l’esame di stato.
Interviene la Prof.ssa Gennaro precisando che non c’è asso-
lutamente contrapposizione con la Chimica Industriale: la pro-
posta è infatti di aggiungere le discipline Analitica, Organica
ed Inorganica alla Chimica Industriale, senza alcuna esclusio-
ne. Riguardo ad ulteriori lettere da inoltrare agli Enti compe-
tenti propone che siano riviste anche alla luce di quanto se-
gnalato dal Prof. Spinelli nell’intervento precedente.
Interviene il Prof. Malitesta sostenendo che è stata una scelta
poco opportuna aprire ai laureati in CTF e Farmacia, quando
la professione del Farmacista non è stata aperta ai Chimici e,
con molte probabilità, non lo sarà mai.
Interviene il Prof. Spinelli per ricordare che il protocollo d’inte-
sa prevedeva la reciprocità per cui in tale assenza dovrebbe
decadere la possibilità dei laureati in CTF di iscriversi all’Albo
dei Chimici. Interviene il Prof. Natile in risposta all’intervento
del Dott. Perego, precisando che non era assolutamente sua
intenzione favorire o meno una disciplina chimica rispetto ad
un’altra, ma, in qualità di Presidente della Società Chimica
Italiana, egli si è sentito in dovere di difendere tutta la Comu-
nità Chimica. Interviene il Dott. Perego per precisare, anche
sulla base delle discussioni emerse nell’ambito dell’Assem-
blea dei Soci della Divisione di Chimica Industriale, che la po-
sizione dei Docenti di Chimica Industriale è diversa, ossia so-
no sostenitori della necessità di introdurre nell’esame di stato
un tema inerente tale disciplina.
Interviene il Dott. Riva esprimendo le sue preoccupazioni su-
gli effetti che si potrebbero verificare a breve distanza rispet-
to ai laureati che frequentano i corsi di laurea breve e solleci-
ta ad intraprendere efficaci azioni anche a questo riguardo.
Interviene il Prof. Natile per ricordare quanto avviene negli
altri paesi europei in cui non esiste l’Ordine dei Chimici e la
Società Chimica, bensì un unico organismo all’interno del
quale sono rappresentati tutti i Chimici.
Interviene il Prof. Spinelli precisando che non è semplice di-
venire membri della Società Chimica Inglese ed essere quin-
di abilitati all’esercizio della professione di “Chimico”.

Interviene il Prof. De Angelis dicendo che egli è in linea con
quanto sostenuto dal Prof. Spinelli e propone che la SCI pren-
da contatti con l’Ordine dei Chimici per stabilire almeno un paio
di incontri l’anno dei rispettivi Comitati Esecutivi, al fine di dibat-
tere argomenti di comune interesse e muoversi in sintonia.

Gestione del sito web da parte degli O.P.
Facendo seguito alle segnalazioni inoltrate nei giorni scorsi via
e-mail ai Presidenti di Divisioni e Sezioni, a cura del Prof. Spi-
nelli, gli O.P. vengono invitati ad arricchire e, in alcuni casi, ad
aggiornare i loro siti web con il maggior numero di informazioni
utili ai Soci riguardanti la vita della Società. Essi devono rap-
presentare il legame più immediato tra Soci ed Organi Periferi-
ci della SCI. Interviene il Prof. Spinelli invitando i Presidenti
delle Divisioni a voler contattare i Coordinatori dei propri Grup-
pi Interdivisionali affinché anche questi si adoperino in tal sen-
so. In alcuni siti ha purtroppo riscontrato la presenza di infor-
mazioni inesatte. Il Prof. Natile richiama l’attenzione sull’utilità
di questi metodi informatici (successivo Punto 3.12).

Roche Diagnostics ed altro
Il Dr. Hartmut Schetters, Responsabile della Roche Tedesca,
ci comunica che, in seguito all’annuncio diffuso attraverso la
Sci list, relativo all’offerta di lavoro per due posti post-doctor
disponibili presso la loro sede, è stato possibile selezionare
dieci domande ed assumere due giovani italiani. Il loro an-
nuncio pubblicato attraverso giornali non aveva avuto alcun
seguito. Il Prof. Natile sottolinea questo successo, insieme ad
una segnalazione pervenuta da parte del Sig. Paolo Errichiel-
lo (Perito in Chimica Industriale), il quale avendo visitato il no-
stro sito web, esprime i suoi complimenti e spera che la rete
offra sempre più spazio ad organizzazioni come la nostra.

Assemblea Generale dei Soci 2002
In concomitanza col XVI Convegno Nazionale della Divisione
di Chimica Farmaceutica, Sabato 21 Settembre 2002 alle ore
18.00, si terrà a Sorrento, presso l’Hilton Sorrento Palace,
l’Assemblea Generale dei Soci della Società Chimica Italiana.
Essa sarà preceduta dalla riunione del Consiglio Centrale con
inizio alle ore 14.00.
Il Prof. Natile invita i membri del C.C. a partecipare alla cena
sociale prevista nell’ambito del Convegno della Divisione di
Chimica Farmaceutica il 21 settembre. Propone inoltre che la
SCI Sede Centrale si faccia carico delle spese logistiche (ce-
na sociale e pernottamento del 21/9/02) dei membri del C.C.
che segnaleranno la loro partecipazione al C.C., all’Assem-
blea generale dei Soci. La partecipazione alla cena sociale e
l’eventuale pernottamento alberghiero per la notte del 21 do-
vrà essere comunicato entro il 29/6/02. La Sede centrale inol-
trerà a ciascun componente il C.C. una specifica richiesta via
e-mail. Interviene il Prof. Spinelli per sottolineare di essere
sostanzialmente contrario a questo tipo di spese e che per il
C.C. del 21 settembre non saranno ammesse deleghe in
quanto non previste dal Regolamento.
Delibera: Il C.C. approva all’unanimità che la SCI Sede cen-
trale si faccia carico di sostenere le spese logistiche (colazio-
ne, cena sociale e pernottamento a Sorrento sera del
21/9/02) dei membri del Consiglio Centrale che parteciperan-
no alle riunioni del C.C. e all’Assemblea Generale dei Soci
(non si ammettono deleghe), entrambi previste a Sorrento per
Sabato 21 Settembre 2002. A carico di ciascun membro del
C.C. saranno le spese di viaggio da e per Sorrento.
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Convegno Italo-Cinese
Si svolgerà a Pechino (Beijing) nei giorni 17-19 settembre
2002 il Simposio “Ambiente e Riciclo”, organizzato dall’Amba-
sciata d’Italia a Pechino. L’iniziativa rientra nell’ambito degli ac-
cordi di collaborazione tecnico-scientifica tra i due Paesi. Per la
partecipazione è previsto un costo globale di circa 2000 euro.

Regolamenti medaglie Divisione di Chimica Farmaceutica
Il Prof. Pellicciari, Presidente della Divisione di Chimica Far-
maceutica, ha trasmesso i Regolamenti (rivisti) delle due me-
daglie istituite dalla Divisione di Chimica Farmaceutica: “Me-
daglia Luigi Musajo” e “Medaglia Giordano Giacomello”. Re-
centemente, la Divisione di Chimica Farmaceutica ha appro-
vato l’istituzione di una terza medaglia denominata “Medaglia
Piero Pratesi”, nonché il corrispondente Regolamento. Il Prof.
Natile invita la Commissione Regolamenti a prendere in esa-
me la documentazione relativa alle iniziative sopra indicate.

3.16 Stato giuridico dei docenti
Il Prof. Natile dà lettura di un documento approvato di recente
dalle Associazioni della Docenza Universitaria le quali con-
cordano sull’urgenza di interventi nel sistema Universitario
che dovranno coinvolgere l’impegno sempre maggiore di Do-
centi, Personale Tecnico-Amministrativo e Studenti. e com-
menta alcuni aspetti trattati nel documento.

3.17 Progetto Nazionale SET:
Educazione Scientifica e Tecnologica
Si è svolto a Roma presso la Sede del CNR, il giorno 13/6/
2002, il convegno conclusivo del Progetto Nazionale SET dal
titolo “Educazione Scientifica e Tecnologica”, a cura dell’Isti-
tuto d’Istruzione Superiore “Maria Montessori” incaricato dal
MIUR a seguire la parte organizzativa.

3.18 “Paolo Chini Memorial Lectures”
Il Prof. Calderazzo chiede di aprire ufficialmente una seconda
sottoscrizione, allo scopo di ricostituire il Fondo “Paolo Chini
Memorial Lectures”, al momento piuttosto esiguo, dandone una
appropriata diffusione nazionale ed internazionale. Le memorial
lecture hanno avuto molta risonanza, soprattutto all’estero, ed
hanno raggiunto la 18a edizione.
La prima sottoscrizione, deliberata nella riunione del C.C. del
20/06/2001, non ha avuto l’effetto sperato. Interviene il Dott. Pe-
rego per ricordare che le Divisioni di Chimica Industriale e di
Chimica Inorganica, essendo interessate al proseguimento della
iniziativa, si sono fatte carico alternativamente (lo scorso anno e
quest’anno) delle spese collegate alle Plenary Lectures. Il Prof.
Natile propone che il Comitato, a suo tempo costituito, promuo-
va a suo nome una sottoscrizione di contributi volontari. Sarà
cura della SCI, qualora il Prof. Calderazzo lo ritenga opportuno,
far circolare tale messaggio utilizzando la Sci list. Interviene il
Dott. Perego precisando che la richiesta di sottoscrizione dello
scorso anno é stata inviata mediante SCI-list a tutti gli iscritti alla
Società Chimica Italiana, ed in particolare a quelli delle Divisione
di Chimica Industriale e di Chimica Inorganica. Il risultato non è
stato entusiasmante. Comunque il Dott. Perego si dichiara favo-
revole a rilanciare l’invito. Interviene il Prof. Malitesta esprimen-
do la Sua perplessità: per evitare che i Soci che ricevono questo
invito ad intervenire personalmente si facciano l’idea che non ci
sono O.P. che partecipano economicamente, dovrebbe essere
specificato che due Divisioni (Chimica Inorganica e Chimica In-
dustriale) hanno provveduto finora in tal senso.

Invito della Federchimica
La Federchimica ha inviato una lettera di invito al Presidente
della SCI a partecipare all’Assemblea Generale che si svol-
gerà il prossimo 5/7/2002 a Milano presso il Centro Congressi
Cariplo. Il Prof. Natile ringrazia Federchimica e spera di poter
essere presente o personalmente o tramite delegato.

Lauree Specialistiche, incontro c/o Sede SCI
Il giorno 28/6/2002 si terrà presso la Sede della SCI, un in-
contro conoscitivo dei Presidenti di CCS in Scienze Chimiche,
riguardante le lauree specialistiche e le nuove disposizioni
sull’accesso agli albi professionali le cui pratiche saranno pre-
se in esame dal CUN. La riunione è stata convocata dai Proff.
Gianfranco Scorrano, Paolo Bruno e Vincenzo Tumiatti.

Scomparsa del Prof. Raffaele Fusco
Viene ricordata la notizia, inviata dal prof. Maiorana in Sci list,
riguardante la scomparsa del Prof. Raffaele Fusco, Professore
Emerito di Chimica Industriale presso l’Università di Milano. Il
Prof. Natile invita la Divisione di Chimica Organica ad intrapren-
dere qualche iniziativa per commemorare l’Illustre Scienziato. Il
Prof. Spinelli comunica che il Prof. Maiorana ricorderà la figura
del Prof. Fusco durante l’Assemblea generale della SCI.

Medaglie SCI 2003 e Medaglia “G. Natta” 2002
In relazione alle assegnazioni delle Medaglie SCI (Cannizza-
ro, Marotta, Paternò, Natta, Piria) in programma nel 2003, in
occasione del XXI Congresso Nazionale della Società Chimi-
ca Italiana, il prof. Natile propone che, tramite la Sci list, siano
comunicate ai Soci le modalità e i termini per la presentazio-
ne delle candidature al fine di darne ampia diffusione e così
evitare sporadiche presentazioni di candidature.
Per quanto riguarda il passato risultava giacente una propo-
sta avanzata dal Consiglio Direttivo della Divisione di Chimica
Organica per il conferimento della Medaglia “G. Natta” per il
2001 al Prof. Scorrano. Nel precedente C.C. era stato dato
mandato all’apposita commissione di esaminare il caso. La
Commissione ha esaminato il caso e si è espressa favorevol-
mente all’assegnazione della medaglia “G. Natta “ per il 2002
al Prof. G. Scorrano. Interviene il Prof. Spinelli spiegando che
nel 2001 la Medaglia non era stata assegnata per l’impossibi-
lità del Prof. Scorrano a partecipare al Congresso Nazionale
della Divisione di Chimica Organica (Trieste settembre 2001).
Pertanto la medaglia verrà assegnata in occasione del con-
gresso della Divisione di Chimica Organica del 2002. Il Prof.
Spinelli ritiene che per il prossimo Congresso Nazionale SCI
di Torino, sia opportuno considerare la candidatura di un Pre-
mio Nobel per la medaglia “G. Natta”. Il Prof. Spinelli procede
quindi alla lettura della motivazione. Interviene il Prof. Attana-
si esprimendo la sua perplessità per quanto riguarda il confe-
rimento di una medaglia ad un Premio Nobel, chiedendosi co-
sa essa aggiunga a chi ha già un Premio Nobel.
Interviene il Prof. Natile precisando che l’assegnazione di una
Medaglia ad un Premio Nobel dà lustro alla medaglia stessa.
Interviene il Dott. Perego per comunicare che il Politecnico di
Milano gli ha proposto il nominativo del Prof. Italo Pasquon
quale persona che potrebbe commemorare Giulio Natta
nell’ambito del Congresso Nazionale del 2003. Il Prof. Pa-
squon conclude il prossimo anno la Sua carriera universitaria.
Interviene il Prof. Spinelli il quale è favorevole alla proposta
avanzata dal Dott. Perego essendo stato il Prof. Pasquon
persona molto vicina e discepolo di G. Natta. Interviene il
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Prof. Malitesta per chiedere se, nelle motivazioni per le con-
cessioni della medaglia al Prof. Scorrano, sia necessario fare
riferimento alle capacità organizzative o piuttosto sia sufficien-
te riferirsi all’attività scientifica coronata da ampio successo.
Interviene il Prof. Spinelli rispondendo che, in effetti, la Meda-
glia “Natta” è di tipo scientifico e pertanto accoglie e condivide
la richiesta del Prof. Malitesta.
Delibera: Il C.C. approva all’unanimità l’assegnazione della
Medaglia “G. Natta” al Prof. G. Scorrano, per l’anno 2002,
nonché il verbale della seduta della Commissione per l’asse-
gnazione della Medaglia “Natta” (Roma 19/6/2002) che ha
valutato la candidatura. Il C.C. approva all’unanimità che sia-
no comunicate ai Soci, attraverso la Sci list, le modalità ed i
termini della presentazione delle candidature alle medaglie
SCI, da assegnarsi nel 2003, in Sede di Congresso Naziona-
le SCI, previsto a Torino per il mese di giugno.

Scambi culturali con Società Chimiche consorelle

Società Chimica Francese
Il Prof. Natile rende noto che la Società Chimica Francese ha
conferito il Premio Italo-Francese al Prof. Vincenzo Balzani
(Università di Bologna – Dipartimento di Chimica “G. Ciami-
cian”), nostro Socio, il quale è stato invitato a tenere in Fran-
cia un ciclo di conferenze, con le spese di viaggio ed un ca-
chet di 1000 euro a loro carico. L’iniziativa rientra nell’ambito
dell’accordo SCI/SFC i cui termini non prevedono la possibi-
lità che sia la Società Chimica di partenza a fornire una rosa
di candidati tra i quali scegliere la Personalità da invitare a
tenere le conferenze.
Interviene il prof. Spinelli comunicando che nel 2002 sarà op-
portuno invitare un ricercatore francese secondo le medesime
modalità: spese di viaggio e cachet a carico della SCI; spese
di soggiorno a carico delle sedi universitarie ospitanti.

Società Chimica Giapponese
Il Prof. Natile rende noto che, nell’ambito dell’accordo SCI-
CSJ relativo alla “Avogadro-Minakata” Lectureship, la società
Chimica Giapponese (diretta dal Professor Noyori da marzo
u.s.), con lettera del 17/4/2002 sottopone alla nostra attenzio-
ne 5 nominativi di scienziati con i rispettivi C.V., tra i quali
scegliere chi invitare in Italia per un ciclo di conferenze.
La Società Chimica Giapponese si farà carico delle spese di
viaggio Giappone-Italia-Giappone, mentre la o le Divisioni
della SCI ospitanti, si faranno carico delle spese di viaggio e
soggiorno in Italia. Tradizionalmente il conferenziere è invitato
a tenere conferenze in almeno tre Università diverse.
Interviene il Prof De Angelis per illustrare le proposte emerse
da parte della Commissione Affari Internazionali, la quale è
propensa ad invitare il Prof. Murahasci (Università di Scienze-
Okayama, campo di interesse Chimica Organometallica) a te-
nere il ciclo di conferenze in Italia. Le Divisioni ospitanti po-
trebbero essere la Divisione di Chimica Organica e la Divisio-
ne di Chimica Inorganica e le rispettive Sedi Universitarie di
Bari e Bologna. Vengono illustrati i C.V. degli altri scienziati.
Interviene il Prof. Malitesta per sapere se, nelle proposte degli
anni precedenti, lo spettro delle competenze era diverso.
Interviene il Prof. Natile precisando che, secondo la sua per-
sonale esperienza, i campi di competenza sono stati di varia
natura. Il Prof. Natile propone che il Prof. Florio prenda i con-
tatti con l’ospite e si accordi direttamente per le sedi delle
conferenze (individuandone anche una terza) ed il periodo.

Delibera: Il C.C. approva all’unanimità l’invito al prof. Muraha-
sci per la “Avogadro-Minakata Lectureship”; individua le Uni-
versità di Bologna e Bari come sedi delle conferenze, e dà in-
carico al prof. Florio per trovare una terza sede e prendere i
contatti con l’ospite per l’organizzazione dell’evento.

Congresso Nazionale SCI 2003

Il Prof. Natile invita il Prof. Coluccia (Presidente del C.O.) a ri-
ferire sull’argomento. Il Prof Coluccia illustra gli aspetti logisti-
ci legati alla organizzazione del XXI Congresso Nazionale
SCI in particolare riguardo:
- lo svolgimento della cerimonia di apertura nella zona della

sede storica dell’Università (il Teatro Regio non sarà dispo-
nibile in quel periodo, per ristrutturazione);

- informazioni sui locali, in particolare quello di dimensioni più
grandi, che potrebbe essere utilizzato per la presentazione
contemporanea e per tutto il Congresso delle comunicazio-
ni poster (incontro con il Sindaco del Comune di Torino,
che è in massima parte proprietario/gestore delle strutture);

- informazioni sul numero di stands sufficienti a garantire una
adeguata esposizione dei poster;

- studio del piano di utilizzazione delle sale, prendendo come
base quanto era avvenuto a Rimini in occasione del Con-
gresso Nazionale SCI 2000. Da una prima impressione avu-
ta, visitando la sede congressuale, si riscontra una buona
disponibilità di sale anche in eccesso rispetto alle esigenze.
Si renderà quindi necessario concentrare l’utilizzazione degli
edifici in un’area abbastanza ristretta anche in considerazio-
ne dei servizi di assistenza durante il Congresso.

Interviene la Prof.ssa Operti fornendo informazioni su alcuni
aspetti organizzativi che coinvolgono tutte le Divisioni ed i
Gruppi Interdivisionali SCI:
a. Rispetto alla composizione del Comitato Scientifico (già de-
liberato nella riunione del C.C. dell’8/3/02), precisa che per
una svista erano stati tralasciati i due Vice-Presidenti. b. per
quanto riguarda il Comitato Organizzatore viene proposta la
seguente composizione: Prof. Coluccia (Chairman), Prof.ssa
Gennaro, Prof. Minero, Prof.ssa Operti, Prof. Spinelli.
c. come avvenuto per la organizzazione del precedente Con-
gresso Nazionale SCI 2000 (Rimini), il C.O. sarà affiancato
da un Comitato di delegati di Divisioni. È necessario che cia-
scuna Divisione nomini un proprio delegato, il quale dovrebbe
avere, possibilmente, le seguenti caratteristiche: giovane età,
sede di lavoro Torino e disponibilità di tempo, con il compito
di mantenere i contatti tra C.O. e Divisioni.
In relazione ai Gruppi Interdivisionali è necessario decidere
ora se il C.O. prenderà i contatti direttamente con i Coordina-
tori dei G.I. o, in alternativa, se saranno i Presidenti delle Divi-
sioni ad avere i contatti con i Coordinatori dei loro G.I. La
Prof.ssa Operti è propensa per la seconda alternativa.
Interviene il Prof. Spinelli il quale suggerisce, anche in base
all’esperienza maturata all’interno della SCI, che il C.O. abbia
contatti direttamente con i Coordinatori dei G.I. Ritiene che,
per avviare l’organizzazione sia necessario richiedere a tutti i
Responsabili (Presidenti di Divisioni e Coordinatori dei G.I.) le
seguenti informazioni:
A) ore di attività scientifica che intendono svolgere;
B) quale è la dimensione della sala di cui hanno necessità:
C) se intendono svolgere attività coordinate tra Gruppi o Divi-
sioni o Gruppi/Divisioni (al Congresso di Rimini si erano verifi-
cate numerose situazioni di questo tipo).
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Successivamente verrà predisposto dal C.O. il calendario in
modo da evitare sovrapposizioni tra G.I. con interessi comuni
e tra G.I./Divisioni cui i gruppi afferiscono. Normalmente i G.I.
hanno una attività scientifica che può occupare mezza giorna-
ta, una giornata intera o poco più. Interviene la Prof.ssa Oper-
ti informando che le Divisioni avranno a loro disposizione per
lo svolgimento dei lavori una sala per tutta la durata del Con-
gresso, la cui capienza si aggira intorno ai 100-200 posti,
tranne la sala destinata alla Chimica Organica che sara’ più
capiente (500 posti). Restano altre sale libere di diverse di-
mensioni, oltre alla disponibilità del Teatro Nuovo che com-
prende una sala grande (quasi 1000 posti) e due sale piu pic-
cole (circa 300 posti) a pagamento.
Interviene il Prof. Natile chiedendo approfondimenti riguardo
la possibilità che la Facoltà di Medicina e Chirurgia, che utiliz-
za la struttura per lezioni, ci conceda l’uso gratuito delle sale.
La Prof.ssa Operti dà lettura delle informazioni in suo posses-
so riguardanti l’elenco dei Gruppi Interdivisionali, dei relativi
Coordinatori e le rispettive afferenze alle Divisioni, chiedendo
eventuali correzioni ed aggiornamenti. Interviene il Prof. De
Angelis per chiedere di valutare la possibilità di utilizzare la
Sala Nervi per accogliere contemporaneamente tutti i poster
per la durata del Congresso. Interviene il Prof. Coluccia il
quale verificherà la possibilità di utilizzare la Sala Nervi per la
presentazione dei poster, la Sala appare adatta anche come
spazio espositivo delle Ditte. Relativamente alla cena sociale
occorre conoscere l’orientamento generale: ossia se si prefe-
risce differenziata tra giovani e meno giovani, come fu fatto in
occasione del congresso SCI 2000, oppure unica cena con la
partecipazione di tutti. Interviene il Prof. Natile proponendo di
lasciare al C.O. un certo grado di libertà e di valutazione dei
costi/benefici per la organizzazione della cena sociale.
Esprime l’ottima impressione avuta, in occasione della Sua vi-
sita, per quanto concerne il luogo e la dislocazione logistica
dei vari edifici che ospiteranno il Congresso Nazionale SCI
2003; se saranno disponibili le due aule attigue al Teatro
Nuovo, si avranno in loco cinque sale molto belle e conforte-
voli, collegate tra loro da porticati interni con ampi spazi a di-
sposizione. Si dovrà cercare di dare al Congresso un’ampia
risonanza. Ricorrendo nel 2003 il centenario della nascita di
G. Natta, sarà previsto l’invito di uno o due Premi Nobel ed un
coinvolgimento delle Autorità attraverso un Comitato d’Onore.
Precisa inoltre, nella lettera da inviarsi agli O.P., di sottolinea-
re che i tempi e gli spazi dovranno essere quelli di un normale
loro convegno: il loro convegno annuale non tace, ma si svol-
gerà all’interno del Congresso Nazionale SCI 2003.
Per quanto riguarda le quote d’iscrizione la cui entità sarà suc-
cessivamente definita, propone la gestione finanziaria a cura
della SCI (Sede centrale) ed in analogia con il Congresso SCI
2000 (Rimini) una aliquota a favore delle Divisioni. Il Prof. Natile
sottolinea che l’esperienza del Congresso Nazionale SCI 2000
sarà il quadro cui ispirarsi amplificando gli spazi in comune al fi-
ne di dare la sensazione di un’unica Comunità Scientifica.
Delibera: Il C.C. approva all’unanimità le azioni e le scelte in-
traprese per la organizzazione del Congresso Nazionale
2003. Il C.C. approva all’unanimità la seguente composizione
del Comitato Organizzatore del Congresso Nazionale 2003:
Prof. S. Coluccia (Chairman), Prof.ssa M. C. Gennaro, Prof.
C. Minero, Prof.ssa L. Operti, Prof. D. Spinelli.
Il C.C. approva all’unanimità l’ingresso dei due Vice-Presiden-
ti Prof. F. De Angelis e Dott. G. Riva quali ulteriori membri del
Comitato Scientifico del Congresso Nazionale 2003.

Relazioni delle Commissioni

Il Prof. Natile premette che è stata sua intenzione porre questo
argomento all’O.d.G., e così avverrà per i prossimi C.C., allo
scopo di dare spazio alle singole Commissioni ed incentivare co-
sì il crescere di nuove idee per proporre nuove iniziative. Ritiene
che la vitalità della SCI sia dovuta a tutti coloro che collaborano
fattivamente. Interviene il Prof. De Angelis il quale suggerisce di
nominare per ciascuna Commissione un Coordinatore.

Commissione Affari Internazionali,
relaziona il Prof. De Angelis
Il Prof. De Angelis ricorda che, con lui, fanno parte della Com-
missione Affari Internazionali i Professori Saverio Florio, Elio
Santacesaria e Luigia Sabbatini. Comunica inoltre che, in
considerazione dei costi non irrilevanti che andrebbero soste-
nuti per una eventuale riunione della Commissione presso la
sede di Roma, egli ha deciso di tenere contatti routinari con
gli altri componenti per via telefonica o tramite posta elettroni-
ca. In particolare, egli ha tenuto informati i Colleghi che, tra
l’altro, non fanno parte del C.C. della SCI, su i seguenti argo-
menti: 1) quanto di interesse della Commissione è stato deli-
berato nella ultima riunione del C.C.; 2) i travagliati rapporti
che intercorrono con la Wiley circa la distribuzione delle rivi-
ste Eur-JIC, Eur-JOC e Chemistry ai soci SCI; 3) la assegna-
zione da parte della Roche tedesca di due posizione di post-
doc a giovani dottorati italiani, informati tramite la SCI-list; 4) i
nominativi di cinque scienziati giapponesi, tra i quali la SCI
dovrà esprimere una preferenza, relativamente alla “Avoga-
dro-Minakata Lectureship”; 5) l’annual report della FECS.
Il Prof. De Angelis comunica che, sul punto riguardante la
“Avogadro-Minakata Lectureship”, il Prof. Florio, a suo nome
quale componente della Commissione nonché quale membro
del C.D. della Divisione di Chimica Organica, ha espresso
una indicazione, motivata da antichi rapporti di collaborazione
con gruppi di ricerca italiani, in favore del Prof. Shun-Ichi Mu-
rahashi, già Presidente della Società Chimica Giapponese.
Analoga preferenza era stata espressa dalla Divisione di Chi-
mica Inorganica. Ancora, il Prof. De Angelis riporta una pro-
posta del Prof. Santacesaria, da rivolgere in particolare alle
varie Divisioni nonché al costituendo gruppo interdivisionale
giovani, per l’organizzazione in Italia di convegni tematici,
possibilmente su problematiche emergenti ed a numero ri-
stretto di partecipanti, coinvolgendo le altre società europee e
non europee in una logica di “circuito stabile e periodico di
conferenze”. Alcune di tali conferenze tematiche sono già in
corso di attuazione: in tali casi occorrerebbe inserirsi, pro-
muovendo noi, SCI, l’organizzazione di alcuni di tali eventi. I
proceeding, inoltre, potrebbero essere pubblicati dalla Else-
vier, con la quale la SCI intrattiene rapporti stabili.

Commissione Bilancio, relaziona il Prof. Spinelli
Nel Bilancio di quest’anno si sono verificati una serie di sco-
stamenti, di cui alcuni di piccola entità, mentre altri più signi-
ficativi e preoccupanti riguardano le entrate relative ai “Con-
tributi da Enti Pubblici”. In particolare, nel corso degli ultimi
quindici anni, è diminuito il contributo CNR, che ha termina-
to di svolgere la funzione di supporto economico delle So-
cietà scientifiche, passando nel tempo da uno stanziamento
iniziale di Lire 500.000.000, ad uno ridotto bruscamente a
300.000.000, seguito da una successiva ulteriore riduzione a
100.000.000. Sembra ora che il CNR non finanzi più alcuna
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iniziativa. Relativamente all’andamento delle iscrizioni, esso è
in linea con la situazione dello scorso anno; i Responsabili
degli O.P. vengono quindi invitati ad inviare solleciti ai Soci
che non hanno rinnovato l’iscrizione all’associazione per l’an-
no corrente. A tale scopo l’Ufficio invierà l’elenco dei Soci non
in regola con la quota associativa.
Un ulteriore scostamento rispetto alla previsione si è verifica-
to relativamente alla voce di entrata “Interessi attivi e proventi
diversi” per Lire 140.000.000; la diminuzione del costo del de-
naro ha portato ad una diminuzione notevole degli interessi di
cui la SCI fruisce da parte delle Banche.
Infine, anche per quest’anno vi sono spese supplementari
collegate all’invio della rivista “La Chimica e l’Industria” in for-
ma cartacea. Nonostante le sollecitazioni, molti soci dimenti-
cano di indicare quale è la loro volontà ed altri ne ricevono più
copie; ogni fascicolo eccedente le copie prestabilite ha un co-
sto di circa 4,00 Euro a cui vanno aggiunte le spese di spedi-
zione. Per il prossimo anno si provvederà a che l’opzione per
“La Chimica e L’Industria” formato cartaceo sia più evidente
nella scheda di iscrizione. Interviene il Prof. Malitesta il quale
ritiene che vi sia anche un problema organizzativo: pur aven-
do manifestato la volontà di non avere “La Chimica e L’Indu-
stria in forma cartacea continua a riceverla.
Riprende la parola il Prof. Spinelli spiegando che la BIAS, in-
dipendentemente dai nostri elenchi, ha un proprio elenco di
persone cui invia il formato cartaceo della Rivista, si verifica-
no pertanto delle anomalie. Il Prof. Natile invita il Prof. Spinel-
li, ad avanzare delle proposte rispetto alle quote associative
per l’anno 2003 al fine di accelerare i tempi per la spedizione
ai Soci del modulo di rinnovo.
Interviene il Prof. Spinelli il quale precisa che l’ammontare
della quota associativa per ciascuna categoria di Soci, è sta-
bilito dall’Assemblea dei Soci, fatto salvo l’adeguamento auto-
matico per l’inflazione che viene deliberato direttamente dal
C.C.. Ritiene che non sia opportuno aumentare eccessiva-
mente le quote associative in quanto ciò potrebbe comportare
un calo del numero degli iscritti. Il Prof. Spinelli propone quin-
di le seguenti quote associative valide per l’anno 2003:
• Socio individuale, Euro 55 (comprende la rivista “La Chimi-

ca e l’Industria” Web)
• Socio individuale, Euro 66 (comprende il ricevimento della

rivista “La Chimica e l’Industria in forma cartacea)
• Socio collettivo, Euro 220 (comprende il ricevimento della

rivista “La Chimica e l’Industria in forma cartacea)
• Socio junior, Euro 35
• Socio junior biennale, Euro 37 (come per il 2002, si mantie-

ne il divario di 2 Euro rispetto alla quota di iscrizione Socio
junior biennale)

• Socio insegnante, Euro 40
• Socio coniuge di altro Socio, Euro 35
• Socio residente all’estero, Euro 55
• Socio pensionato, Euro 35
• Socio pensionato iscritto da almeno 20 anni, Euro 20 (com-

prende il ricevimento della rivista “La Chimica e l’Industria
in forma cartacea)

• Socio ANCHID Euro 35
N.B. dove non specificato, le quote comprendono
la rivista “La Chimica e l’Industria” Web

Per quanto concerne i prezzi degli abbonamenti 2003 agli
“Annali di Chimica” e alla rivista “CNS-La Chimica nella Scuo-
la”, propone di mantenere i prezzi invariati come pure il prez-

zo degli estratti degli “Annali di Chimica”, salvo comunicazioni
di aumenti significativi dei costi da parte dei Direttori delle ri-
spettive riviste. Interviene il Prof. Cardellicchio facendo pre-
sente la situazione di quei Soci i quali si iscrivono alla SCI so-
lo l’anno in cui vengono presentate le candidature per le ele-
zioni dei C.D. degli O.P.
Interviene il Prof. Spinelli sostenendo che andrebbe segnala-
to al Socio la sua posizione pregressa. Interviene il Prof. Mali-
testa ritenendo che l’aumento delle quote è accettabile solo
se accompagnato da una politica di controllo. È inconcepibile
che la SCI viva sull’impegno dei soliti volenterosi: la SCI adot-
ta la prassi, che a suo tempo ha contestato, della re-iscrizio-
ne, solo perché nel data base rimane traccia di vecchie iscri-
zioni. A norma di Regolamento, coloro i quali si iscrivono a di-
stanza di tempo, dovrebbero essere considerati nuovi iscritti,
ossia devono passare il vaglio previsto per loro. Tale prassi
era stata accettata a suo tempo al fine di recuperare risorse,
ma adesso forse non è così essenziale e non si deve deroga-
re. Gli aumenti proposti circa le quote associative dell’anno
2003 sono accettabili e può farli accettare ai Soci della Sezio-
ne se a questo si accompagna una politica di rigore.
Interviene il Prof. Spinelli il quale si dichiara favorevole ad
adottare questa linea, trovandola corretta nei confronti di quei
Soci i quali con puntualità rinnovano ogni anno la Loro asso-
ciazione. Precisa inoltre che se siamo tutti favorevoli, possia-
mo dare all’Ufficio disposizioni in tal senso.
Interviene il Dott. Davini il quale raccomanda di porre atten-
zione nell’inviare le lettere di sollecito, avendo ricevuto di re-
cente una lettera di invito a rinnovare la quota associativa che
era stata pagata mesi prima con bonifico bancario.
Interviene il Prof. Spinelli precisando che la situazione degli
universitari in alcuni casi non è ben definita dal momento che
la maggior parte delle Sedi Universitarie provvedono ad effet-
tuare il pagamento delle quote associative per lotti di Soci
senza indicare gli elenchi nominativi degli stessi.
Interviene il Dott. Cardellicchio il quale suggerisce di trasmet-
tere ai Soci, all’inizio dell’anno, una lettera nella quale viene
indicato l’importo dovuto per la quota associativa del corrente
anno di riferimento. Nella medesima lettera sarà segnalato al
Socio la quota dovuta negli anni precedenti con l’ammontare
complessivo da pagare. Questa prassi è seguita anche da al-
tre Associazioni. Interviene il Prof. Attanasi facendo presente
quanto avviene nella RSC, che inoltra i rinnovi in tempo utile
sin dal mese di settembre. Sarebbe opportuno che anche la
SCI provvedesse con gli stessi tempi.
Interviene il Prof. Spinelli precisando che lo scorso anno non
fu possibile inviare ai Soci le schede di rinnovo in tempo utile,
nonostante la lettera del Presidente ed il restante materiale
fossero pronti sin dal mese di giugno, in quanto le Poste Ita-
liane non avevano disponibili i bollettini di c/c postale in Euro.
Interviene il Prof. Dattolo il quale cita alcuni inconvenienti cui
è andato incontro nel momento in cui ha invitato alcuni soci
della Sezione a rinnovare l’iscrizione alla SCI. Ritiene che oc-
corra uno sforzo organizzativo da parte dell’Ufficio e suggeri-
sce di non inoltrare la tessera di Socio contestualmente alla
scheda di rinnovo.
Interviene il Prof. Natile comunicando alcune modalità opera-
tive che vanno adottate inerenti le quote associative:
- entro il mese di settembre: viene inoltrata ai Soci la scheda

di rinnovo (quota associativa dell’anno successivo);
- a fine novembre: viene inviato un 1° sollecito ai Soci che

non hanno rinnovato l’iscrizione;
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- a fine gennaio: viene inviato un 2° sollecito ai Soci che non
hanno ancora provveduto;

- entro il mese di marzo inoltrerà ai Soci non in regola, una
segnalazione esplicitando che in mancanza di iscrizione
entro un mese decadrà dalla qualifica di Socio. Il Socio che
volesse aderire in un tempo successivo all’associazione
sarà soggetto alla procedura della prima iscrizione.

Precisa inoltre di lasciare i dettagli tecnici alla valutazione del
caso concreto. Interviene il Prof. De Angelis precisando che
spesso si parte in ritardo con l’invio della scheda di rinnovo in
quanto le Società Editrici (Wiley-VCH, Elsevier, etc.) non co-
municano i prezzi delle loro riviste nei tempi a noi necessari
per includerli nella scheda di iscrizione. Propone pertanto di
confermare ogni anno i prezzi degli abbonamenti dell’anno
precedente. Se purtroppo si dovessero verificare aumenti dei
prezzi degli abbonamenti alle Riviste Europee, essi saranno a
carico della SCI, in considerazione del fatto che il numero dei
Soci interessati a ricevere le citate riviste è minimo. In alter-
nativa si può prevedere un leggero aumento (2%).
Propone inoltre che la Rivista “La Chimica e l’Industria” in for-
ma cartacea sia inviata gratuitamente ai Soci junior, junior
biennali e ai Soci che beneficiano della 1° iscrizione gratuita
(laurea con 110/110 e lode). Interviene il Prof. Natile invitando
la Commissione Bilancio a valutare possibili linee di interven-
to da adottare a sostegno delle Sezioni, sulla base delle indi-
cazioni emerse nella riunione del C.C. Roma 8/3/02; sollecita
delle proposte da parte della Commissione stessa. Interviene
il Prof. Spinelli il quale ritiene che sia azzardato pensare di
sostenere, a carico della SCI Sede centrale, le spese di par-
tecipazione dei Presidenti delle Sezioni alle riunioni del Con-
siglio Centrale, in considerazione delle minori entrate previ-
ste, venendo meno la concessione del contributo da parte del
CNR. Interviene il Prof. Malitesta il quale comunica il delibera-
to dell’Assemblea della Sezione Puglia, a cui ha sottoposto
l’aspetto nuovo riguardante l’aumentato numero di incontri ri-
chiesti a Roma o in Sedi diverse, il cui costo grava interamen-
te sul modesto bilancio della Sezione Puglia.
Interviene il Prof. Attanasi per aggiungere alle precedenti
considerazioni esternate dal Prof. Malitesta, condivise total-
mente, i problemi economici della Sezione Marche legati alla
organizzazione della manifestazione “Giochi/Olimpiadi della
Chimica”. Interviene il Prof. Natile il quale ritiene che sia do-
veroso che la SCI Sede provveda a rimborsare alle Sezioni
le spese documentate di viaggio degli studenti che partecipa-
no alla selezione nazionale dei “Giochi della Chimica”. Inter-
viene il Prof. Spinelli esprimendo le Sue perplessità rispetto
alle proposte economiche avanzate. Sofferma l’attenzione
sulla necessità reale di esistenza di alcune Sezioni, circa un
paio, le quali sono sistematicamente al di sotto dei limiti ri-
chiesti per la sopravvivenza.

Commissione Formazione, relaziona il Prof. Costa
Fino a questo momento, i membri della Commissione For-
mazione sono stati informati con una comunicazione che ri-
guardava prevalentemente l’attività della Divisione di Didatti-
ca Chimica. Poiché tale comunicazione è recente, non c’è
stato ancora il tempo di sviluppare una discussione. Questo
certamente accadrà d’ora in poi con lo scambio di osserva-
zioni ed opinioni con i colleghi.
Per formazione intendiamo in questa fase il complesso di in-
terventi diretti ad elevare il livello dei docenti sia nel percorso
della loro preparazione che nell’aggiornamento e perfeziona-

mento in servizio. La formazione dei docenti è indispensabile
e urgente se si vuole incidere sulla formazione dei giovani
nella scuola. Premessa per un’azione efficace è il riconosci-
mento dell’autorevolezza di chi progetta e realizza gli inter-
venti. A questo scopo la Divisione di Didattica Chimica ha ot-
tenuto in un primo tempo l’accreditamento presso il Ministero
della Istruzione, Università e Ricerca (MIUR) e successiva-
mente la stipula di un protocollo d’intesa con il Ministero
stesso. Il fatto che il protocollo è stato firmato dal Presidente
della SCI assicura il coinvolgimento della nostra Società in
tutte le azioni che verranno sviluppate al fine di assicurare le
premesse di una buona educazione chimica dai primi cicli
scolastici fino agli studi superiori. La Divisione è stata anche
invitata a fornire nominativi di moderatori nei forum organiz-
zati a cura del MIUR per la formazione in rete dei docenti re-
centemente immessi nei ruoli.
Valutata l’esigenza di trasmettere ai giovani una visione in-
terdisciplinare dello sviluppo scientifico e tecnologico e di as-
sicurare che nella loro cultura sia presente la chimica in posi-
zione centrale rispetto alle altre scienze di base (fisica e bio-
logia), la Divisione sta sviluppando, in ogni possibile occasio-
ne, iniziative in collaborazione con AIF (Associazione per
l’Insegnamento della Fisica) e ANISN (Associazione Nazio-
nale Insegnanti di Scienze Naturali). La Divisione è perciò at-
tivamente impegnata nel Forum nazionale delle Associazioni
di Insegnanti e in particolare nella preparazione dei curricoli
di chimica nella Commissione Ministeriale ad hoc. Una im-
portante occasione di collaborazione è rappresentata dal
progetto di un portale denominato “Le Scienze a Scuola” – il
progetto, presentato al MIUR, è nella fase finale della valuta-
zione per il finanziamento.
Assieme ad AIF e ANISN, la Divisione ha in preparazione la
stipula di due convenzioni con le Direzioni Regionali della
Lombardia e del Piemonte, rispettivamente per corsi di ag-
giornamento e perfezionamento e per l’orientamento dei do-
centi delle scuole secondarie all’attività di ricerca universita-
ria. Quest’ultima iniziativa è accompagnata da un esperimen-
to avviato nei Dipartimenti di Scienze Chimiche e di Biochimi-
ca, Biofisica e Chimica delle Macromolecole dell’Università di
Trieste, con l’organizzazione di brevi permanenze di studenti
delle scuole secondarie superiori, accompagnati dai loro do-
centi di chimica, nei laboratori dei Dipartimenti stessi. È stata
anche realizzata da giovani ricercatori del Dipartimento di
Scienze Chimiche dell’Università di Trieste, in via amatoriale
e con spesa irrisoria, una audio-cassetta promozionale del
corso di laurea in chimica visibile in internet.
La Divisione svolge la sua azione a livello nazionale e ha na-
turalmente già iniziato a creare una rete di referenti regionali
per la disseminazione delle informazioni relative al nostro pro-
gramma, la raccolta (censimento) di dati e il coinvolgimento
dei docenti di chimica in tutte le scuole. I luoghi e i momenti
della discussione di questi dati sono naturalmente i congressi
e le conferenze della Divisione.
La didattica chimica ai vari livelli della scuola sarà trattata in
relazione alla formazione degli insegnanti, nel corso della III°
Conferenza Nazionale che la Divisione di Didattica Chimica
organizza a Cagliari nei giorni 24 – 26 ottobre 2002.
Per portare a buon fine questo ventaglio di iniziative, funzio-
nali ad un ricupero alla chimica di risorse in capitale umano,
sono indispensabili anche risorse finanziarie adeguate. Que-
ste solo in parte si potranno raccogliere attraverso convenzio-
ni con il MIUR e con le Direzioni Scolastiche Regionali.
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Commissione per il miglioramento della Immagine
della Chimica, relaziona il Dott. Riva
La Commissione si sta movendo lungo due diverse linee d’azione:
1) L’elaborazione, e la conseguente attuazione di un program-
ma d’intervento la cui fase programmatica dovrebbe essere
completata prima del prossimo autunno. È stato discusso un
primo documento che funge da scaletta dei lavori, nel quale
fra l’altro, viene messa in evidenza la necessità di individuare,
prima di passare alla messa a punto di programmi di interven-
ti, i target e le relative priorità, nonché possibili “alleati” interes-
sati ad una campagna di immagine a favore della Chimica.
2) Lo sviluppo e il sostegno ad iniziative che, pur non facendo
parte di un piano organico e di medio-lungo termine, possano
contribuire a migliorare l’immagine della Chimica. Un progetto
che la Commissione sta seguendo è quello relativo alla realizza-
zione di una videocassetta destinata agli studenti degli ultimi due
anni delle scuole medie superiori. L’obiettivo dell’iniziativa è di in-
vogliare i giovani ad intraprendere studi universitari di chimica.
Lo schema della videocassetta, che sarà curata dal Prof. G. Fo-
chi, prevede fra l’altro alcune interviste con giovani laureati in
chimica. È in corso la verifica con la famiglia Baroni per l’utilizzo,
come colonna sonora, di brani di canzoni di Alex. Interviene il
Prof. Costa proponendo la possibilità di unificare le due Commis-
sioni (Immagine e Formazione), spiega come le iniziative delle
due Commissioni siano strettamente collegate e complementari.
Interviene il Prof. Mazzeo riguardo la possibilità di un incontro
con i dirigenti della rete televisiva La7 per verificare la possi-
bilità di inserire nel proprio programma divulgativo “Sfera” una
sezione sulla importanza della Chimica le cui modalità sono
da concordarsi. La Commissione per il Miglioramento della
Immagine della Chimica ha accolto favorevolmente tale pro-
posta. Commissione Rapporti con Farmindustria, in assenza
del Prof. Pellicciari relaziona brevemente il Prof. Angeli
Nell’ambito di una collaborazione SCI-Divisione di Chimica Far-
maceutica e Farmindustria, sono stati istituiti due premi dell’im-
porto di Euro 2.600,00 ciascuno, destinati a giovani ricercatori
dell’Università e dell’Industria. Il Prof. Angeli comunica alcune
notizie di carattere generale, riguardanti la Divisione di Chimica
Farmaceutica, la quale ha proposto la conferma per un secondo
triennio, del Prof. Giorgio Tarzia, quale Direttore della Rivista “Il
Farmaco”, il cui mandato scadrà il 31/12/2003: a breve arriverà
comunicazione scritta. In relazione alla immagine della chimica
nella società, il Prof. Angeli sottolinea l’impegno della Divisione
di Chimica Farmaceutica nel puntualizzare l’importanza dei far-
maci per la salute pubblica. Commissione Rapporti con l’Indu-
stria, relaziona il Dott. Perego. La Commissione Rapporti con
l’Industria ha presentato un programma in quattro punti:
1) Acquisizione di informazioni; predisposizione banca dati
2) Formulazione di un portafoglio di attività/servizi da offrire
alle industrie
3) Proposta del portafoglio ed eventuale adeguamento dello
stesso in base alla risposta
4) Pianificazione ed attivazione delle iniziative
Nel dare seguito alle attività previste dal programma saranno
attivati contatti e collaborazioni con le organizzazioni di setto-
re ed in particolare con Federchimica. Inoltre bisognerà coor-
dinarsi con le Commissioni Immagine della Chimica e Didatti-
ca/Formazione per evitare sovrapposizioni. Prende la parola il
Prof. Natile e propone i seguenti Coordinatori di Commissioni:
• Prof. F. De Angelis per la Commissione Affari Internazionali;
• Prof. D. Spinelli per la Commissione Bilancio;
• Prof. G. Costa per la Commissione Formazione;

• Dott. G. Riva per la Commissione Miglioramento della Im-
magine della Chimica

• Prof. R. Pellicciari per la Commissione Rapporti con Far-
mindustria

• Dott. C. Perego per la Commissione Rapporti con l’Industria
Delibera: Il C.C. nomina all’unanimità il Coordinatore di cia-
scuna Commissione. Commissione Affari Internazionali: Prof.
F. De Angelis; Commissione Bilancio: Prof. D. Spinelli; Com-
missione Formazione: Prof. G. Costa; Commissione Migliora-
mento della Immagine della Chimica: Dott. G. Riva; Commis-
sione Rapporti con Farmindustria: Prof. R. Pellicciari; Com-
missione Rapporti con l’Industria: Dott. C. Perego. Il C.C. ap-
prova unanimemente l’operato delle Commissioni, incorag-
giandole a continuare le azioni intraprese ed esprime il pro-
prio ringraziamento ai Coordinatori per il lavoro svolto. Il C.C.
stabilisce all’unanimità le quote associative per l’anno 2003:
• Socio individuale: 55 Euro (comprende la rivista “La Chimi-

ca e l’Industria” Web)
• Socio individuale: 66 Euro (comprende il ricevimento della

rivista “La Chimica e l’Industria” in forma cartacea)
• Socio collettivo: 220 Euro (comprende il ricevimento della

rivista “La Chimica e l’Industria” in forma cartacea)
• Socio junior: 35 Euro
• Socio junior biennale: 37 Euro
• Socio insegnante: 40 Euro
• Socio coniuge di altro Socio: 35 Euro
• Socio residente all’estero: 55 Euro
• Socio pensionato: 35 Euro
• Socio pensionato iscritto da almeno 20 anni: 20 Euro (com-

prende il ricevimento della rivista “La Chimica e l’Industria”
in forma cartacea)

• Socio ANCHID: 35 Euro
(dove non specificato, le quote comprendono la rivista “La
Chimica e l’ Industria” Web) e decide, inoltre, che i prezzi de-
gli abbonamenti agli “Annali di Chimica”, a “CNS-La Chimica
nella Scuola” e degli estratti “Annali di Chimica” nel 2003 ven-
gano mantenuti invariati, salvo aumenti significativi dei costi
di produzione da parte dei Direttori delle rispettive riviste.

Giornali Europei, Riviste SCI

Giornali Europei
Il Prof. Natile comunica che è stato firmato l’accordo con la
Wiley-VCH relativo al Journal ChemBioChem ed invita il Prof.
Spinelli a riferire sull’argomento:
Interviene il Prof. Spinelli ricordando che per le altre Riviste Eu-
ropee (EurJIC, EurJOC) c’è stata una lunghissima polemica ri-
guardo la ripartizione delle royalties, cosa che non si è resa ne-
cessaria per il Journal ChemBiochem, in quanto l’onere della
costituzione è stato completamente a carico della Wiley-VCH e
le Società Chimiche Europee aderenti non hanno contribuito
con loro riviste. È una rivista del tutto nuova, che non ha legami
con preesistenti riviste edite dalle Società Chimiche Europee.
Le royalties concordate e corrisposte dalla Wiley-VCH a distan-
za di qualche anno, saranno in misura del 5,5% degli introiti
globali, sulla base della percentuale di partecipazione alle pub-
blicazioni dei Soci delle diverse Società Chimiche Europee.
Questa rivista sembra procedere abbastanza bene, è ormai at-
tiva da circa un anno e mezzo e sta acquistando corposità con
il passare del tempo. Il Prof. Spinelli rivolge pertanto un invito
ad essere presenti attraverso la pubblicazione dei lavori facen-
do così sentire la voce dei ricercatori italiani nel campo.
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Relativamente al Meeting dei Proprietari/Wiley-VCH che si è
svolto a Francoforte lo scorso mese di febbraio, il Prof. Spi-
nelli comunica alcuni avvicendamenti intercorsi: ha concluso il
Suo mandato il Prof. Tom Dieck ed il nuovo segretario gene-
rale è il Prof. Koch, persona attiva e molto motivata per il nuo-
vo incarico assunto; sono stati inoltre nominati i Presidenti
delle ownership delle varie riviste, per la rivista di Chimica Or-
ganica (EurJOC) e la rivista di Chimica Inorganica (EurJIC)
l’incarico è stato affidato al Prof. L. Oro (Spagna), mentre per
la rivista di Chimica Fisica (Chem. Phys. Chem.) al Prof. F.
Mathey (Francia), infine per Chemistry a European Journal e
Chem. Bio. Chem al Prof. W. Koch (Germania).
Delibera: Il C.C. approva all’unanimità l’accordo SCI/Wiley-
VCH per la iniziativa editoriale del Journal ChemBioChem.

Riviste SCI “Annali di Chimica”e “La Chimica e l’Industria”
Il Prof Natile invita il Prof. Spinelli a riferire le proposte riguar-
danti le possibilità di utilizzo degli Annali di Chimica in iniziati-
ve a livello europeo. Dopo una serie di contatti avuti con il Di-
rettore della rivista, Prof. Mentasti ed i Presidenti della Divi-
sione di Chimica Ambientale, Prof. Cardellicchio, e della Divi-
sione di Chimica Analitica, Prof.ssa Gennaro, è intenzione
della SCI sottoporre alla Wiley-VCH una proposta per creare
una nuova rivista a carattere europeo di Chimica Analitica e
Ambientale offrendo la nostra rivista “Annali di Chimica”. Se il
C.C. sarà favorevole, la proposta verrà inoltrata alla Wiley-
VCH, alla quale si richiederà di dare una risposta favorevole o
meno. Nel caso la Wiley non fosse interessata all’iniziativa la
SCI potrà individuare altri partners con cui organizzarsi. Il
Prof. Spinelli precisa che la Elsevier ha già espresso il Suo in-
teresse, anche se ritiene che la Wiley sia più indicata per
questa operazione. Relativamente alla Rivista La Chimica e
l’Industria il prof. Spinelli auspica di risolvere i problemi colle-
gati alla rivista e informa che è previsto un aumento del costo
di stampa in seguito al passaggio alla nuova casa editrice.
Delibera: Il C.C. decide unanimemente di inviare una lettera
alla Wiley-VCH per proporre la creazione di una nuova rivista
a carattere ambientale - analitico, prendendo come base la ri-
vista “Gli Annali di Chimica”.

Regolamenti interni O.P.
Sulla base delle proposte emerse nella riunione del C.C. del
16/11/2000, la Sezione Liguria ha proposto di modificare/inte-
grare il proprio Regolamento interno, prevedendo (Art. 3) la
possibilità di convocare l’assemblea ordinaria anche a mezzo
posta elettronica. L’Assemblea ordinaria dei Soci della Sezione
Liguria, in data 22/3/2002 ha approvato all’unanimità tale modi-
fica/integrazione. L’Assemblea ordinaria dei Soci della Sezione
Liguria ha altresì approvato in data 12/3/99 la riunificazione
delle cariche di Segretario -Tesoriere in una unica figura.
Le due modifiche/integrazioni del Regolamento Interno della
Sezione Liguria vengono sottoposte all’approvazione del C.C.
Segue un’ampia discussione la cui conclusione è che non
viene ravvisata la necessità della riunificazione delle cariche
di Segretario - Tesoriere (Art. 2 del Regolamento Interno),
che possono essere assegnate alla stessa persona, ma ri-
mangono istituzionalmente scisse in Segretario e Tesoriere.
Delibera: Il C.C. approva all’unanimità la modifica/integrazio-
ne del Regolamento Interno della Sezione Liguria in particola-
re Art. 3, prevedendo la possibilità di convocare l’assemblea
ordinaria anche a mezzo posta elettronica in sostituzione del-
la convocazione mediante lettera.

Bilancio consuntivo 2001, eventuali variazioni
al bilancio preventivo 2002
Il Prof. Natile invita il Rag. Fanfoni ad esporre il bilancio con-
suntivo al 31/12/2001. Le voci salienti del rendiconto sono:
In Entrata
- Il contributo avuto dal MIUR per 450 ML, che riguarda le spe-
se di funzionamento per il triennio 2000-2002 (150 ML annui).
In Uscita
- La messa in liquidazione di Editrice di Chimica Srl, che da
una parte ha portato all’aumento delle spese per il personale
dovuto all’assunzione del personale ex Editrice e dall’ altra, a
compensazione, alla eliminazione del contributo dovuto a
quest’ultima per la rivista ai soci (50 ML).
- La liquidazione della Editrice di Chimica ha consentito il re-
cupero dei vecchi anticipi concessi per la gestione della So-
cietà. Di questi, 35 ML sono già stati incassati nel 2002.
Il presente rendiconto sarà integrato con i dati degli Organi
Periferici e sarà sottoposto al parere del Collegio dei Revisori
dei Conti, prima di passare all’approvazione definitiva del
prossimo C.C. e quindi dell’Assemblea Generale dei soci.
Relativamente alle variazioni di Bilancio preventivo 2002, sulla
base del rendiconto al 30/4/2002, la gestione economica pro-
cede secondo quanto preventivato. Non ci sono scostamenti
di preventivo degni di nota. Eventuali piccoli scostamenti nelle
varie voci rientrano comunque nell’importo preventivato per il
relativo Capitolo di spesa. Si rimanda, pertanto e qualora ce
ne fosse bisogno, l’approvazione di eventuali variazioni e/o
assestamenti di preventivo alle prossime sedute, in modo di
avere un quadro generale il più vicino possibile alla realtà.
Delibera: Il C.C. approva all’unanimità il rendiconto provviso-
rio consuntivo al 31/12/2001.

Gruppo Interdivisionale Scienza delle Separazioni

Il Prof. Natile rende noto che il costituendo Gruppo Interdivisiona-
le Scienza delle Separazioni, in occasione del Convegno in me-
moria del Prof. Arnaldo Liberti, ha tenuto l’Assemblea Costituen-
te il giorno 21 febbraio 2002, presso il Dipartimento di Chimica
dell’Università “La Sapienza” di Roma. Si ricorda quanto prevede
il paragrafo 9.5 del Regolamento Generale di Attuazione dello
Statuto della Società Chimica Italiana: “Il Consiglio Direttivo costi-
tuente ha il compito di indire l’Assemblea costituente, che dovrà
recepire il Regolamento predisposto dal Consiglio Centrale,
espletare le procedure per le elezioni delle cariche sociali, fornire
indicazioni sui programmi di attività futura e proporre la Divisione
di afferenza amministrativa che verrà designata ufficialmente dal
Consiglio Centrale”. A questo riguardo si invita il Gruppo Interdi-
visionale e per esso la Divisione di Chimica Analitica, a trasmet-
tere la documentazione (verbale dell’assemblea costituente, Re-
golamento interno e proposte circa la Divisione di afferenza am-
ministrativa), affinché questi aspetti siano sottoposti all’approva-
zione del C.C. per la delibera di costituzione del Gruppo.

Assemblea COASSI

Il Prof. Natile invita ad intervenire il Prof. Ponticelli, il quale ha
partecipato, in rappresentanza della SCI, alla riunione del
COASSI indetta a Firenze il 21/5/02, per discutere le attività fu-
ture dell’Associazione. Il Prof. Ponticelli riferisce che sono state
invitate a partecipare alla riunione 26 associazioni scientifiche
allo scopo di coordinare attività nel campo della didattica e della
ricerca. Si sono già svolte due riunioni e nel corso della prima,
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cui erano presenti 13 associazioni, è stato nominato il nuovo
Presidente nella persona del prof. Morpurgo di Perugia. I proble-
mi discussi riguardano essenzialmente lo stato della didattica di
tipo scientifico e la situazione dei fondi per la ricerca che pena-
lizza pesantemente la ricerca di base. Si è inoltre auspicato di
trovare occasioni in cui le diverse Società possano confrontarsi,
come potrebbe essere il Congresso SCI 2003 di Torino.

Patrocini

Il Prof. Natile comunica le richieste di patrocinio pervenute al-
la SCI, relative alle seguenti manifestazioni:
- Ing Sergio De Sanctis, SAPIO (Milano), Premio SAPIO 2002
per la Ricerca Italiana, articolato in quattro aree distinte: Riso-
nanze Magnetiche NMR, Gascromatografia, Salute e Ambiente.
Sono previste 6 giornate all’interno di Sedi Universitarie diverse;
- Dott.ssa Giovanna Mancini (Istituto per la Chimica dei Com-
posti Organometallici, Roma) Workshop “Origin of Life and
Early Evolution” organizzato dall’azione COST D27, previsto
a Ravello nei giorni 17-20 ottobre 2002.
Per la realizzazione dell’iniziativa la Dott.ssa Mancini ha chie-
sto inoltre di avvalersi della struttura organizzativa della SCI.
Il Comitato Esecutivo si è espresso favorevolmente.
Delibera: Il C.C. approva all’unanimità la concessione del patro-
cinio della SCI alle manifestazioni sopra indicate, riconoscendo-
ne il valore scientifico e l’interesse degli argomenti trattati.

Varie ed eventuali

Istituzione di premi da parte della Div. di Chimica Farm.
La Divisione di Chimica Farmaceutica, in collaborazione con
la Farmindustria, ha istituito due premi dell’importo di Euro
2.600,00 ciascuno, destinati a ricercatori dell’Università e
dell’Industria, ha formalizzato il Regolamento che è stato sot-
toposto per il parere alla Commissione Regolamenti la quale
si è espressa favorevolmente.
Delibera: Il C.C. approva all’unanimità l’iniziativa riguardante
l’istituzione dei premi da parte della Divisione di Chimica Far-
maceutica ed il corrispondente regolamento.

Istituzione della Medaglia SCI intitolata ad “Amedeo Avogadro”
Dando seguito alla iniziativa condotta dal Dott. Giuseppe Ba-
sile (CNR Torino), riguardante il Convegno celebrativo del re-
stauro della tomba di A. Avogadro (Oropa, 9-11/6/2002), il
Prof. Natile informa che il Comitato Esecutivo si è trovato
unanime nel proporre al C.C. l’istituzione di una medaglia SCI
intitolata a questo illustre scienziato. Al convegno di Oropa, in
rappresentanza della SCI, è intervenuto il Prof. Luigi Cerruti.
Dal Dr. Basile è stata anche avanzata richiesta di un contribu-
to per la costruzione di un monumento ad Avogadro.
Delibera: Il C.C. approva all’unanimità l’istituzione della me-
daglia SCI intitolata all’illustre scienziato “A. Avogadro”.

Gruppo Interdivisionale Giovani
Sulla base delle indicazioni emerse nella riunione del C.C.
dell’8/3/02, il Prof. Natile comunica che la maggioranza delle Di-
visioni ha segnalato il proprio rappresentante che andrà a forma-
re il Consiglio Direttivo costituente del Gruppo Giovani. Tale
Gruppo si può configurare come un Gruppo Interdivisionale della
SCI, ne propone quindi la costituzione e l’adesione gratuita. Fa-
ranno parte del Gruppo tutti i giovani chimici, Soci della SCI, di
età massima 30 anni. La costituzione di tale gruppo è quantome-

no opportuna, dal momento che gran parte delle Società Chimi-
che Europee hanno al proprio interno un Gruppo Giovani che
svolge attività autonoma e si connota per il suo carattere di inter-
disciplinarità. Il Prof. Natile propone di procedere all’insediamen-
to del Consiglio Direttivo Costituente formato da un rappresen-
tante per ciascuna Divisione, il quale ha il compito di indire l’As-
semblea Costituente, che dovrà recepire il regolamento predi-
sposto dal Consiglio Centrale, espletare le procedure per le ele-
zioni delle cariche sociali, fornire indicazioni sui programmi di atti-
vità future e proporre la Divisione di afferenza amministrativa che
verrà designata ufficialmente dal Consiglio Centrale. A questo ri-
guardo il Prof. Natile suggerisce come afferenza amministrativa
la SCI Sede Centrale e propone come sede per lo svolgimento
dell’Assemblea Costituente il 2° Sigma-Aldrich Young Chemist
Symposium (Riccione 7-8 ottobre 2002). In qualità di Presidente
della SCI sarà suo compito nominare il Coordinatore pro-tempo-
re, individuandolo tra i rappresentanti delle Divisioni, e convocare
la prima riunione del Consiglio Direttivo Costituente. Il Prof. De
Angelis ritiene che, per capitalizzare le esperienze maturate, sia
opportuno lasciare in carica i Consiglieri ed il Coordinatore del
Gruppo anche oltre il compimento del 30° anno, qualora questo
avvenga durante il mandato per il quale sono stati eletti.
Delibera: Il C.C. approva all’unanimità la costituzione del Grup-
po Interdivisionale Giovani (che non abbiano compiuto il 35°
anno di età alla data del 28 febbraio dell’anno di riferimento), la
cui adesione sarà automatica e gratuita, e nomina il Consiglio
Direttivo Costituente formato da un rappresentante per ciascu-
na Divisione della SCI; dà quindi mandato al Prof. Natile per la
nomina del Coordinatore pro-tempore. Il C.C. approva all’unani-
mità che l’afferenza amministrativa sia alla SCI Sede Centrale.

SAYCS Sygma-Aldrich Young Chemists Symposium
Il Prof. Natile invita il prof. Spinelli a presentare l’iniziativa.
Nei giorni 7 e 8 ottobre 2002 si terrà a Riccione c/o il Palazzo del
Turismo il 2° SAYCS (Sigma- Aldrich Young Chemist Sympo-
sium), le informazioni sono indicate nella pagina web della SCI
(http://www.sci.uniba.it), dove vi è un link al sito SAYCS. Il Simpo-
sio avrà una struttura organizzativa e temporale simile a quella
che ha caratterizzato il 1° SAYCS: si inizierà intorno alle 13.30-
14,00 di lunedì 7 ottobre con un brunch di apertura, si proseguirà il
pomeriggio con l’attività scientifica e la sera con la cena sociale. I
lavori proseguiranno il giorno successivo con una pausa per il
pranzo ed è prevista la chiusura entro le ore 19,00 di martedì 8 ot-
tobre. Il Simposio si aprirà con una conferenza plenaria introdutti-
va, a cui seguiranno una serie di comunicazioni orali (circa 20) da
parte di neo Dottori, Dottorandi, Borsisti e Assegnisti. È prevista, il
pomeriggio del secondo giorno, una Tavola Rotonda sul tema “Il
Valore e le Prospettive Professionali del Dottorato di Ricerca in
Italia ed in Europa”. Si pensa di far intervenire alla Tavola Rotonda
quattro giovani di cui due abbiano svolto il Dottorato di Ricerca in
Italia e due all’estero, e che siano già inseriti nel mondo del lavoro
nell’Università (due) e nell’Industria (2), in modo da raccogliere i ri-
sultati di esperienze il più differenziate tra loro. Lo scopo è cercare
di capire se il Dottorato di Ricerca, già avviato in Italia da circa 20
anni, è riuscito ad affermarsi come negli altri paesi europei, sia dal
punto di vista formativo che occupazionale, e come esso viene re-
cepito nel momento in cui si ha un contatto con il datore di lavoro.
Il Prof. Spinelli invita i membri del C.C. a diffondere questa iniziati-
va agli interessati. La seduta è tolta alle ore 17,00

Il Presidente Il Segretario
Prof. Giovanni Natile Prof.ssa Lorenza Operti
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